
 
 
 
 
 
 
 

秋の遠足 
 汐入小学校では、各学年の人数が少ないので、費用の

関係から、貸切バスで遠足に行けない状況がありました。 
 そこで、何年か前の先生が工夫して、学年を合体して

人数を確保して、観光バスの遠足に行くことにしたとい

うことです。 
 ６年生は修学旅行なので行きませんが、今年も、他の

学年は、観光バスに乗って、秋の遠足に行きました。 
１・２年生・・・・・・ズーラシア【１１月 ４日】 
３・４・５年生・・・・宮が瀬ダム【１１月３０日】 
修学旅行も含めて、今年の校外学習は、どの学年も晴天に恵まれました。また、どちらも

学年を越えたたてわりの班を作り、上の学年が下の学年の子の面倒を見ていました。 
 春の遠足では、６年生がリーダーとしての見本を見せてくれています。それをお手本に

して、今回の遠足では、２年生と５年生がリーダーとして活躍しました。 
 １・２年生の遠足では、行きの バスでは、２年生のお楽しみ係の

子どもが、マイクを持って、司会 進行をしました。はじめは、全員

で「マルマル モリモリ」の大合 唱です。 
次に、なぞなぞを出してくれま した。「低学年の子どもは、なぞ

なぞがこんなにも好きなんだ。」 と驚かされるくらい、みんな楽し

んでいました。単に、答えるだけ でなく、途中からは、問題を出し

たいという子もでてきました。子どもらしい思わず笑ってしまうような珍回答もありまし

た。（「空でピカピカ光ったり、すごい音を出して暴れたりする物はなーんだ？」「孫悟空」） 
その後、司会が、「みんなが好きな歌を歌いましょう。何が良いですか？」と聞いたら、

なんと汐入小学校の校歌が出てきました。司会の合図で、全員で校歌を歌いました。いつ

もの朝会でも、元気いっぱいに歌う子どもたちです。バスの中が、汐入小学校への愛校心

で溢れていたように感じました。 
約１時間半のバスの旅でしたが、お楽しみ係の子どものおかげで、あっという間にズー

ラシアに到着しました。到着した後は、２年生のリー

ダーを中心に、班毎に自由に見て回りました。地図を

片手に回る２年生は、ちょっぴり頼もしく感じました。 
３・４・５年生の遠足では、事前にしおりを作り、

それを説明し、グループのめあてを決める事を５年生

がやっていました。 
いろいろな場面で、人の前に出る役割を経験するこ

とは、子どもたちにとって大切な経験です。そういっ

た機会を持たせることができるのは、小規模校ならで

はと思います。 



福祉体験 
４年生は、総合的な学習で「福祉」を扱っています。まず、手話の先生から、いろいろ

な手話の言葉や情報を教えていただきました。耳

が不自由な人と会話するための手段として、口話、

読話、指文字、身振り、空書、筆談などがあり、

「お知らせランプ」といった便利な仕組みがある

ことも知りました。 
そこで、学んだことや自分たちで調べたことを、

１１月１９日の授業参観で発表していました。 
また、１１月１５日には、電動車椅子で生活し

ている石井さんという方にお話をうかがいました。

アニメ好きの石井さん。子どもたちとの距離も一

気に縮まったようです。 
石井さんのお話をお聞きしたあと、港南地区ボラン

ティアセンターの方々のご指導により、子どもたちが

車椅子に乗ってみました。見ることはあっても、実際

に乗ることは無いので、貴重な体験ができました。は

じめは、不安そうでしたが、二度三度やるうちに慣れ

てきてうまくできていました。港南地区ボランティア

センターの方々、本当にありがとうございました。 
帰りに、体育館脇の坂を下っていく石井さんを見送

る子どもたちが、心からの笑顔で、「ありがとうござ

いました。」「さようなら」と言っていたのが印象的で

した。 
 １２月７日（水）に、視覚障害者の誘導体験学習も予定されています。４年生の子ども

たちが、その体験から、どんなことを感じてくれるのか楽しみです。 
 

児童ボール大会 
 １２月７日（水）桜小で児童ボール大会が予定されています。（雨天の場合は、９日） 
近隣４校（桜小、逸見小、沢山小、汐入小）の６年生が、桜小に集まってサッカーとバス

ケットボールの試合をして、親睦と交流をはかります。 
 桜小以外は、３校とも１学級で、なかなか競い合う体験が少ないようです。こういった

機会で学校内だけでは経験できないことができると思います。 
６年生は、昼休みや放課後、今まで以上に熱心に、サッカーやバスケットボールをやっ

ています。本番に備えて、練習試合ということで、１２月２日には、沢山小に出かけます。

汐入小学校以外の場でも、物怖じすることなく、汐入小の６年生の良さが発揮できること

を願っています。 
 残念ながら、会場の関係で、保護者の方の応援はできません。子どもたちからのお話を

聞いてください。 
 
 
 
 

先日、学校評価保護者アンケートをお願いしました。アンケートにご記入の上、封筒に入

れて、お出しください。日頃、保護者として感じていることを率直にお書きいただけたら

ありがたいです。１２月７日（水）までにお出しいただくようお願いいたします。 
 


